
 
 
 
 

Niederschrift  
-öffentlicher Teil der Sitzung- 
 
Gremium:     Sitzung am:  Sitzungs-Nr. 
Ausschuss für Schule, Kultur  03.11.2009  3 
und Sport 
-beratender Ausschuss- 
 
Sitzungsort:       Sitzungsdauer:  
Rathhaus, Zimmer 211a (Anbau)  18.15 bis 19.30 Uhr  
 
 
 
Teilnehmer  anwesend von Top bis Top es fehlten 
        entschuldigt        unentschuldigt 
Frau Benzin, Carsta x  
Herr Meyer, Hans-Georg 
Herr Strauß, Steffen     x   
Frau Schulz, Sylvia 
Frau Wolf, Corinna x     
Frau Dr. Meier, Helga      
Herr Opitz, Dieter x 
Herr Warnkmore, Hartwig  
Herr Vieth, Dirk   x       
Frau Mau, Gudrun 
 
 
Teilnehmer:  Frau Heimke - Verwaltung 
    Benny Dankert – Schüler der Europaschule 
     
 
Tagesordnung: 
 
a) Eröffnung der Sitzung 
b) Feststellung der Rechtmäßigkeit der Einladung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 
c) Billigung der Niederschrift der 2. Ausschusssitzung vom 06.10.2009 
d) Anträge auf Änderung der Tagesordnung 
e) Abwicklung der Tagesordnungspunkte 
 TOP 1 Einwohnerfragestunde 
 TOP 2 Wahl des/ der 2. Stellvertreters/ in der Ausschussvorsitzenden 
 TOP 3 Informationen aus dem Bereich Schulverwaltung/ 
  Kindertageseinrichtungen 
 TOP 4 Antrag auf Bezuschussung für Übungsleiter ohne Lizenz 2009 
  - Antrag ESV „48“ Hagenow e.V. 
  - Antrag SC AWO Hagenow 96 e.V. 
  - Antrag SV Hagenow e.V. 
  - Antrag Hagenower Tennisverein 99 e.V. 
  - Antrag Turnverein Hagenow 1990 e.V. 
 TOP 5 Informationen aus dem Bereich Kultur und Sport   
 TOP 6 Anfragen und Informationen 
f) Schließung der Sitzung 
 
 



 
 
zu a)  
Frau Benzin eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. 
 
zu b) 
Die Einladung ist rechtmäßig erfolgt. Die Anwesenheit ist im Teilnehmerverzeichnis erfasst. Die 
Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 
zu c) 
Billigung der Niederschrift der 2. Ausschusssitzung vom 06.10.2009 
Abstimmungsergebnis:     Ja- Stimmen:  4   Nein- Stimmen: 0  Enthaltungen: 0 
 
zu d) 
Frau Heimke stellt den Antrag, die Beschlussvorlage „Genehmigung einer überplanmäßigen 
Ausgabe zur Zahlung des Nutzungsentgeltes für die Benutzung der Sporthalle  „O. Ibs“ durch die 
Regionale Schule „Prof. Dr. Friedrich Heincke“ als Tischvorlage in die heutige Tagesordnung 
unter den Tagesordnungspunkt 6 aufzunehmen. Entsprechend verschiebt sich der nachfolgende 
Tagesordnungspunkt. 
Die Tagesordnung wird mit vorgenannter Änderung einstimmig angenommen. 
 
zu e)  
 
TOP 1  
Der Schüler Benny Dankert stellt das geplante Projekt Schülerradio der Europaschule vor. 
Eine Lautsprecheranlage ist vorhanden bzw. diese wird eingebaut, über die der Schulfunk geschaltet 
werden soll. Es muss jedoch noch entsprechende Technik angeschafft werden. 
Frau Janitz und Herr Hamers (Veranstalter in der Großbäckerei) unterstützen die Entwicklung des 
Projektes.  
 
Vorschlag von Herrn Opitz 

Bezuschussung durch den Ausschuss mit einem kleinen Beitrag über den Kulturbereich, da diese 
Anlage außerunterrichtlich genutzt wird. 
 
Vorschlag Frau Benzien 

Im Januar bzw. Februar soll noch mal über den Stand des Projektes berichtet werden. 
 
Anfrage von Frau Wolf 

Im Promenadenweg an den Papierkörben liegt noch der ganze Dreck vom Sommer. 
Frau Heimke spricht mit dem Fachbereich Bau und Stadtentwicklung über die Beseitigung und 
äußert sich hierzu in der nächsten Ausschusssitzung. 
Nach Rücksprache mit dem Fachbereich Bau und dem Bereich Kultur wurde für die nächste Saison 
die Einbeziehung des Promenadenweges durch den Bademeister bei Aufräumungsarbeiten 
vorgesehen. Sollte das nicht ausreichen, werden Papierkörbe angebracht. 
 
 
TOP 2  
Herr Opitz schlägt als 2. Stellvertreter der Ausschussvorsitzenden Herrn Strauß vor. 
Herr Strauß wird als 2. Stellvertreter gewählt.     
Abstimmungsergebnis:     Ja- Stimmen:  3   Nein- Stimmen: 0  Enthaltungen: 1 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
TOP 3 
Frau Heimke informiert aus dem Bereich der Schulverwaltung über den Stand der Anmeldungen 
zur Einschulung 2010/11: 
Stadtschule am Mühlenteich: 54 Schüler/ Innen 
Europaschule:  54 Schüler/ Innen 
Evangelische Schule:    2 Schüler/ Innen  
Insgesamt können 120 Schüler/ Innen einschl. Zurückstellungen aus dem Schuljahr 2009/10 
eingeschult werden. 
Die Eltern, der noch nicht angemeldeten 10 Kinder erhalten in den nächsten Tagen eine 
schriftliche Aufforderung durch den Fachbereich. 
Die Schuluntersuchungen beginnen durch Frau Dr. Greitens bereits ab dem 06.11.2009. 
 
 
TOP 4 
Frau Benzien sagt, dass die Bezuschussung im nächsten Jahr vielleicht früher ausgezahlt werden 
soll. 
Herr Opitz erwähnt eine Auszahlung der Mittel aus dem HH- 2010 rückwirkend für das 
Jahr 2009. 
Abstimmungsergebnis:     Ja- Stimmen:  4   Nein- Stimmen: 0  Enthaltungen: 0 
 
 
TOP 5 
Frau Heimke informiert:  
- zum Stand der Sanierung der Sporthalle „Otto Ibs“; 

Durch den Ausschuss wird festlegt, dass die nächste Ausschusssitzung am 01.12.2009, um  
17.30 Uhr, in der vorgenannten Sporthalle stattfindet. Der Fachbereichsleiter der Bau und 

  Stadtentwicklung, Herr Wiese, wird zu dieser Sitzung eingeladen.  
- zum Ablauf der Gedenkveranstaltung am 09.11.2009 anlässlich des 20. Jahrestages  
 des Mauerfalls; 
 ▫ 19.00 Uhr Andacht in der Hagenower Stadtkirche 
 ▫ Gedenkmarsch auf der Route von 1989 und gemeinsames Erinnern in der Alten Synagoge – 

Hagenstraße 48  
 ▫ Namensgebung des Schulhauses „Hanna Meinungen-Haus“  
 ▫ Gesprächsrunde mit ehemaligen Gründermitgliedern des neuen Forums und anderen 

Persönlichkeiten in der Alten Synagoge geplant 
- zur Kranzniederlegung in der Parkstraße anlässlich des Volkstrauertages am  
  15.11.2009, um 11.30 Uhr; 
- Durchführung des Weihnachtsmarktes in der Zeit vom 27.11. – 29.11.2009; 
  
 
TOP 6 
Beschlussvorlage „Genehmigung einer überplanmäßigen Ausgabe zur Zahlung des 
Nutzungsentgeltes für die Benutzung der Sporthalle  „O. Ibs“ durch die Regionale Schule „Prof. Dr. 
Friedrich Heincke“  
Abstimmungsergebnis:     Ja- Stimmen:  4   Nein- Stimmen: 0  Enthaltungen: 0 
 
Anregung von Herrn Strauß 
Schäden in der Sporthalle O. Ibs“ über die Versicherung (Bau, Auftragnehmer) geltend zu machen, 
da auch Gelder für den Schullastenausgleich 2009 fehlen werden (Verzögerung und  
Verlängerung der Bauzeit bis Dezember). Ausfall der Gelder November/ Dezember. 
 
 
 
 
 



 
 
TOP 7 
- Herr Strauß sagt, dass die Lichtabschaltung am Sonntag in Ordnung war, aber das die 
  Kinder am Montagmorgen im Dunkeln zur Schule gehen mussten, findet er nicht gut. 
- Herr Opitz und Frau Benzien schlagen ein Abschlussessen beim Griechen, 18.30 Uhr, 
  nach der nächsten Ausschusssitzung am 01.12.2009 vor. 
- Frau Heimke informiert, dass nach genauen Recherchen festgestellt wurde, dass weder 
  seitens der Verwaltung noch der Schulleitung der Regionalen Schule „Prof. Dr. Friedrich 
  Heincke“ ein Projekt „Obstwiese“ bekannt ist. 
 
 
zu f) 
Frau Benzien beendet um 19.30 Uhr die Ausschusssitzung. 
 
 
 
 
gez.:   Carsta Benzin        gez.:    Birgit Heimke 
            Ausschussvorsitzende       Protokollantin 
 
 


